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Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, ру-
ководитель фракции «СР» в 
Госдуме Сергей Миронов пе-
ред началом осенней сессии 
ГосДумы рассказал о приори-
тетах в работе и вопросах, ко-
торым наши депутаты уделят 
особое внимание.

Для фракции «СР» социаль-
ная защита граждан – это при-
оритет. Депутаты от СР будут 
работать над тем, что касается 
индексации пенсий и пособий, 
над изменениями в структурах 
органов госвласти, над законо-
дательным обеспечением но-
вого формата Госсовета и над 
многим другим.

Пользуясь правом о приори-
тетном рассмотрении законо-
проектов, фракция предложит 
нижней палате изменения в за-
кон о пенсионном обеспечении.

«Речь идет о том, что если 
по вине Пенсионного фонда 
пенсионеры недополучили 
или получили не вовремя, ПФ, 
согласно нашему предложе-
нию, необходимо не только 

все выплатить, но и провести 
индексацию. Иными словами, 
пусть ПФ платит проценты за 
задержки пенсий», – сказал 
Сергей Миронов. 

Также фракция предложит 
законопроект о приравнива-
нии студенческих стипендий к 
прожиточному минимуму – они 
должны быть не ниже, и это 
давно нужно было сделать, так 
как на те деньги, что получают 
студенты, прожить невозмож-
но, уверен Сергей Миронов.

Кроме того, в планах работы 
фракции – внесение измене-
ний в Жилищный кодекс. 

«Мы считаем, что должны 
быть четкие критерии очеред-
ности домов на капитальный 
ремонт – если на момент при-
ватизации дом должен был 
идти на капитальный ремонт, 
такой дом должен ремонтиро-
ваться в первую очередь», – 
уточнил парламентарий. 

Помимо этого, в области 
жилищного законодательства 
фракция будет добиваться отме-
ны нормы о взимании повышен-
ной платы за воду, газ с граждан, 
которые не установили счетчики.

«Мы помним и о проблемах 
лекарственного обеспечения, 
– продолжил парламентарий. 
– Нашему отечественному фар-
мацевту трудно пробиться на 
рынок. Аптеки взимают за «вход» 
того или иного отечественного 
лекарства от 10% до 30% стои-
мости. Мы в свое время доби-
лись снижения этой нормы до 
5% в торговых сетях, то же самое 
мы планируем и для сетей аптеч-
ных. «Входной билет» на рынок 
для отечественных фармацевти-
ческих компаний не должен быть 
дороже 5%».

Казалось бы, ещё вчера жи-
тели Архангельской области на 
митингах (даже в 30-градусный 
мороз) требовали отставки дру-
гого губернатора от «Единой 
России». А на выборах вновь 
избрали единороса. Давайте 
попробуем разобраться, почему 
так вышло. 

РЕСУРСЫ ФИНАНСОВЫЕ
И АДМИНИСТРАТИВНЫЕ  

До сих пор самым народным 
и, пожалуй, уважаемым губер-
натором Поморья остаётся 
Анатолий Ефремов. Среди 
многих достоинств люди осо-
бенно ценили в нём честность 
и прямоту. Они проявлялись во 
всём. Даже во время предвы-
борной кампании он уходил в 
отпуск и вёл борьбу на равных 
с другими кандидатами. 

Сегодня кандидату в губер-
наторы не обязательно уходить 
в отпуск. С приставкой «врио» 
можно руководить регионом 
со всеми полагающимися пре-
имуществами в предвыборной 
борьбе. Ездить по городам и 

ВЫБОРЫ ПРОШЛИ. НАСТАЛИ БУДНИ 

В неравной борьбе и за счёт весьма неодно-
значных методов, приправленных обилием обе-
щаний, на выборах губернатора Архангельской 
области победу одержал кандидат от партии 
власти. Кандидат от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Ирина Чиркова стала второй, набрала почти 17 
% голосов, подтвердив тем самым, что СР – это 
главная оппозиционная сила Поморья. 

районам за бюджетный счёт. 
Проводить встречи, организо-
ванные местными чиновниками 
за бюджетный счёт. Заказы-
вать телесюжеты и публикации 
в печатных, электронных СМИ 
тоже за бюджетный счёт. И это 
не считая многочисленных ли-
стовок, баннеров и т.д., кото-
рые оплачивались из богатого 
избирательного фонда кан-
дидата. Вот первая причина, 
почему оппозиционные канди-
даты оказываются в неравной 
борьбе. 

СТРОИМ ЗА БЮДЖЕТНЫЙ 
СЧЁТ, ЗАПИСЫВАЕМ – НА СВОЙ 

«Единая Россия» давно сла-
вится традицией приписывать 
себе реальные дела, проекты, 
которые реализуются на сред-
ства бюджетов всех уровней. 
Построили школу – ура, ЕР, от-
ремонтировали дорогу – еди-
нороссы тут как тут. Ни одна 
ленточка не перерезается без 
участия членов этой партии. 

Хотя резонен вопрос: при 
чём тут партия власти? Мы все, 

независимо от партийной при-
надлежности или отсутствия 
таковой, одинаково платим 
налоги. Они поступают в казну 
без пометок «от члена ЕР», «от 
члена СР» и т.д. И также рас-
ходуются. Но сдаются объекты 
уже под флагами партии вла-
сти. Почему так? Да потому, 
что узурпация власти породила 
вседозволенность и наглость. 
А сами единороссы, чтобы 
окончательно запутать людей, 
часто свои партийные проекты 
называют точно так же, как на-
циональные.

Этот метод был использо-
ван и на выборах губернатора 
Архангельской области. Вы 
обратили внимание, сколько 
дорог было отремонтировано 
в Архангельской области за 
это лето? Сколько внимания 
уделено благоустройству об-
ластного центра? Мы давно не 
наблюдали такой активности. 
Только в чём тут заслуга ЕР и 
её кандидата, если это всё де-
лалось за наш с вами счёт – из 
средств областного, городско-
го бюджетов, которые форми-
руют все налогоплательщики? 

«Минздрав Архангельской 
области подготовил «Проект 
модернизации первично-
го звена здравоохранения» 
нашего региона, и этот про-
ект, насколько мне известно, 
уже был заслушан на засе-
дании Правительства и одо-
брен. Хотя ранее депутаты 
Облсобрания на заседании 
комитета по здравоохране-
нию, ознакомленные с таки-
ми планами, высказали своё 
категорическое несогласие и 
возмущение», – говорит Ири-
на Чиркова. 

По мнению чиновников, 
целью программы являет-
ся желание оптимизировать 
медицинские услуги для на-
селения, в том числе для 
жителей отдаленных и труд-
нодоступных населенных 
пунктов, с учетом тенденции 
снижения численности севе-
рян (за последние 6 лет ми-
нус 5 процентов). 

Читаем документ внима-
тельно: к 2024 году «реорга-
низация» приведёт к сниже-
нию количества медицинских 
организаций и их статусов. 
Так, будет ликвидирована 
одна поликлиника, ещё одна 
районная больница будет 
«опущена» до статуса участ-
ковой, несколько участковых 
больниц перейдут в статус 
всего лишь амбулаторий, не-
сколько амбулаторий пре-
вратятся в ФАПы, а порядка 
70 ФАПов будет закрыто. Не 
нужно объяснять, что такая 
«модернизация» региональ-
ной системы здравоохране-
ния негативно скажется и на 
качестве обслуживания, и 
доступности процедур и узко-
профильной помощи.

«Как выяснилось, никакого 
взаимодействия с другими 
ведомствами и структурами 

МИНЗДРАВ «ДОБИВАЕТ»
ПЕРВИЧНОЕ ЗВЕНО МЕДИЦИНЫ? 

Руководство Архангельской области готовит очередную оптими-
зацию первичного звена здравоохранения нашего региона. Ковид, 
видимо, ничему не учит, и наши чиновники продолжают планомерно 
уничтожать доступную медицину в Поморье. Перспективы очередной 
«реформы» прокомментировала руководитель фракции «СР» в Обл-
собрании Ирина Чиркова. 

Минздрав не проводил, что-
бы попытаться решать про-
блемы комплексно. Почему 
чиновникам легче закрыть 
ФАП, если там некому рабо-
тать, а не искать возможно-
сти привлечь специалистов?! 
Почему министру Карпунову 
легче заявлять, что «потреб-
ность в строительстве новых 
медорганизаций отсутству-
ет», чем открыть глаза на ре-
альные проблемы граждан?!

Если нынешних чиновни-
ков-оптимизаторов не волну-
ет, что наша область – лидер 
по онкологическим забо-
леваниям, уровню детской 
смертности, теперь ещё по 
смертности от коронавируса, 
от таких управленцев нужно 
срочно избавляться. И во-
прос кадрового дефицита 
медиков необходимо ставить 
как основной в социальной 
госполитике региона.

Фракция «СР» намере-
на инициировать широкое 
обсуждение ситуации с со-
стоянием первичного звена 
здравоохранения, чтобы Пра-
вительство региона измени-
ло свои планы по дальней-
шей оптимизации медицины 
в Поморье», – резюмировала 
Ирина Чиркова.

(Продолжение на стр.2)
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Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Архангельской обла-
сти заняла второе место среди 
политических партий по числу 
мандатов (избранных депута-
тов) на прошедших выборах.

Напомним, основные и до-
полнительные выборы депута-
тов представительных органов 
прошли на территориях Вель-
ского, Каргопольского, Лешу-
конского, Мезенского, Онежско-
го, Приморского, Плесецкого, 
Пинежского, Холмогорского, 
Шенкурского муниципальных 
районов и муниципального об-
разования «Город Новодвинск».

По предварительным ито-
гам голосования, ЕР получает 
99 мандатов; СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – 7 мандатов; КПРФ – 1 
мандат; «Партия Роста» – 1 ман-
дат; ЛДПР – 0; кандидаты-само-
выдвиженцы – 23 мандата.

В полку Архангельской СР 
прибавилось семь муниципаль-
ных депутатов. 

В муниципальном образова-
нии «Емецкое» Холмогорского 
района победу одержали Ольга 

Кононова и Елена Пашук, в МО 
«Белогорское» этого же района 
Ирина Онякова. 

В муниципальном образо-
вании «Сийское» Пинежского 
района – Светлана Арсентье-
ва, Антонина Гаврилова, Лю-
бовь Денисова и Владимир 
Кабанцев. 

«Поздравляю однопартийцев 
с победой на выборах. Второй 
год подряд СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ занимает второе ме-
сто на муниципальных выборах, 
тем самым закрепляя положе-
ние второй политической силы в 
Архангельской области.

Однако наши граждане до сих 
пор недостаточно активно ходят 
на выборы. Стоит понимать, что 
ситуация в Поморье начнёт ме-
няться к лучшему, когда избира-
тели начнут проявлять большую 
активность», – сказала Предсе-
датель Совета РО СР в Архан-
гельской области Ирина Чиркова.

Члены Совета регионально-
го отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Архангельской обла-
сти поздравляют коллег с побе-
дой на выборах.

Руководитель фракции 
«СР» в Архангельской город-
ской Думе Пётр Ватутин взял 
на контроль ситуацию с не-
законной парковкой во дворе 
жилого дома по адресу про-
спект Ленинградский, 115 в 
Архангельске. За помощью к 
депутату обратились пенсио-
неры, которые долгое время 
борются с автохамами. 

«В администрации округа 
Майская Горка стал свидете-
лем равнодушного отношения 
чиновников к жалобам людей. 

Пожилые женщины из дома по 
адресу проспект Ленинградский, 
115 жаловались, что соседи по-
стоянно паркуются на газонах. 
Чиновники к их жалобе отнеслись 
формально.

До глубины души возмутило 
такое отношение к пожилым лю-
дям! Поговорил с главой округа 
Майская Горка Алексеем Гану-
щенко, предложил выехать на ме-
сто и обсудить проблему с жиль-
цами», – говорит Пётр Ватутин. 

Жительницы дома на Ленин-
градском, 115 Галина Попова и 
Галина Кренёва рассказали, что 

давно и безрезультатно бо-
рются с парковками машин в 
неположенном месте. Соседи 
паркуются прямо на газоне. На 
маленьком пяточке собирается 
до 12 машин.

В итоге большая часть зелё-
ных насаждений во дворе поги-
бает. Пенсионерки не могут ни 
бельё на сушилках развесить, 
ни пройти по двору, который и 
без того затоплен лужами. Ма-
мочкам с детьми негде гулять. 
При этом соседи-водители на 
просьбы остальных жильцов 
убрать машины не реагируют.

«Обсудили варианты реше-
ния вопроса. Для начала глава 
администрации округа Май-
ская Горка дал обещание, что 
обратится в правоохранитель-
ные органы с просьбой прове-
сти рейд и принять меры. Раз 
оштрафуют, два, три – автоха-
мы задумаются.

Далее договорились про-
вести совместную встречу с 
управляющей компанией, гла-
вой округа и жильцами. Будем 
добиваться установки бетон-
ных ограждений, чтобы лик-
видировать незаконную пар-
ковку», – резюмировал Пётр 
Ватутин.

ГАЗОН – НЕ МЕСТО ДЛЯ ПАРКОВКИ!ВТОРАЯ ПОЛИТИЧЕСКАЯ
СИЛА ПОМОРЬЯ  

ОБЕЩАТЬ – НЕ МЕШКИ
ВОРОЧАТЬ 

Чего только власти нам не 
наобещали за последние три 
месяца! Всего не перечис-
лить. Не говоря уже о том, где 
найти столько денег, чтобы 
исполнить все эти обещания. 
Но на избирательные участки 
в большинстве пришли те, кто 
поверил обещаниям под воз-
действием обильной инфор-
мации в СМИ, подкупающей 
харизме кандидата от ЕР, в 
конце концов - потому что 
верить на слово проще, чем 
сопоставлять факты и анали-
зировать информацию. 

Исключением стали жители 
Ленского района и Ненецкого 
автономного округа. Причи-
ны понятны. В первом случае 
до сих пор нет реальных дей-
ствий по ликвидации «проек-
та Шиес», во втором – жители 
НАО выступают против объе-
динения с Архангельской об-
ласти. 

Именно на этих территори-
ях кандидат от СР Ирина Чир-
кова получила больше голосов 
избирателей, чем кандидат от 
«Единой России». И это логич-
но, потому что наша партия 
не оторвана от народа и нам, 
действительно, важно мнение 
людей. 

После того как была озвуче-
на идея возможного объеди-
нения Архангельской области 
и НАО, именно СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ предложила со-
здать рабочую группу, чтобы 
выслушать мнение людей, и 
обсудить аргументы «за» и 
«против». 

Что касается Шиеса, тот тут 
мы всегда занимали принци-
пиальную позицию и активно 
выступали против. Руководи-
тель фракции «СР» в област-
ном Собрании Ирина Чиркова 
с коллегой-депутатом Алексе-
ем Кувакиным в составе вы-
ездного заседания комиссии 
СПЧ при Президенте России 
посетили стройку близ стан-
ции Шиес. Они были первыми 

депутатами областного Собра-
ния, кто лично был на месте, 
общался с местными жителя-
ми, понял и почувствовал их 
настроения. 

Депутаты фракции «СР» в 
Облсобрании неоднократно 
вносили законопроекты о за-
прете ввоза на территорию 
Поморья чужого мусора. Пар-
тия власти блокировала наши 
инициативы. Тогда мы вышли 
на федеральный уровень и де-
путаты от СР в Госдуме внесли 
проект закона, который мог бы 
дать регионам такие полномо-
чия. 

Жители Ленского района 
увидели, что Ирина Чиркова 
ведёт реальную борьбу за их 
интересы и проголосовали за 
неё. Увы, те, кого так близко 
не коснулись «заслуги» партии 
власти, предпочли поверить 
обещаниям. Но ещё больше 
оказалось тех, кто «проголо-
совал» своим молчанием – на 
выборы пришло меньше трети 
избирателей Поморья.

  
«ДЕНЬ ВЫБОРОВ» УХОДИТ

В ПРОШЛОЕ?
Это были первые выборы 

(не считая голосования по по-
правкам в Конституцию), про-
ходившие не один день, а три. 
Несмотря на это, Архангель-
ская область так и осталась ре-
гионом, где явка одна из самых 
низких. 

Согласно наблюдениям, на 
выборах почти не было мо-
лодёжи. Мало пришло людей 
среднего возраста. В основном 
голосовали представители стар-
шего поколения – люди, у кото-
рых главный источник инфор-
мации – это телевизор. А туда, 
как мы уже говорили, сложно 
кому-то попасть в этой неравной 
борьбе, кроме кандидата от пар-
тии власти. 

Отдельная тема для дискус-
сии – бюджетники. Особенно, 
когда они голосуют организо-
ванно, вернее, под жестким 
административным прессин-
гом. Например, 15 сентября в 
ЦИК РФ была направлена жа-
лоба о понуждении к досроч-

ному голосованию в пятни-
цу (11 сентября) работников 
культурных учреждений Ар-
хангельска. 

А ведь в части 3 статьи 
3 Федерального закона от 
12.06.2002 №67-ФЗ прямо за-
креплено, что «участие граж-
данина Российской Федера-
ции является свободным и 
добровольным. Никто не впра-
ве оказывать воздействие на 
гражданина Российской Фе-
дерации с целью принудить 
его к участию или неучастию в 
выборах и референдуме либо 
воспрепятствовать его сво-
бодному волеизъявлению». 
Надеемся, что члены Цен-
тральной избирательной ко-
миссии с должным вниманием 
отнесутся к информации, из-
ложенной в жалобе. 

ГЛАВНОЕ – ИНТЕРЕСЫ
ЗЕМЛЯКОВ

Ирина Чиркова, комменти-
руя итоги выборов, в первую 
очередь, высказала благо-
дарность всем землякам, кто 
поддержал ее кандидатуру 
– а это почти 51 тысяча севе-
рян: «Ваше доверие для меня 
является подтверждением 
правильности поставленных 
нами целей, прежде всего – 
защищать права своих зем-
ляков, в том числе от необду-
манных решений властей. И, 
несомненно, мы продолжим 
эту работу, опираясь на вашу 
поддержку. Очень многие се-
веряне продемонстрировали 
свою принципиальную пози-
цию и самостоятельность в 
принятии решений, несмотря 
на беспрецедентное давление 
и административный ресурс, 
которые были использованы 
на минувших выборах».      

Также активисты и депута-
ты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
будут следить за исполнени-
ем всех обещаний и обяза-
тельств, которые власть ще-
дро раздавала этим летом. А 
в случае признаков «болезни 
Альцгеймера» напоминать и 
понуждать к исполнению.

Депутат фракции «СР» в гор-
совете Северодвинска Светла-
на Морозова приняла участие в 
открытии многофункциональ-
ной спортивной площадки в 
школе № 22. 

Это самое современное и 
масштабное спортивное соо-
ружение при школах Северо-
двинска. Здесь поле с рези-
новым покрытием для занятий 
футболом и баскетболом, обо-
рудованы беговая дорожка и 
яма для прыжков, установлены 
теннисные столы и комплекс 
турников «Воркаут».

«В 22-й школе самая боль-
шая прилегающая территория, 
поэтому здесь необходимо 
было разработать особенный, 
не типовой проект, который 
бы включал в себя множество 
объектов спортивной инфра-
структуры.

Здесь создана прекрасная 
спортивная база для развития 

и популяризации физической 
культуры и спорта. Построе-
ны универсальный стадион с 
искусственным покрытием, 
беговая дорожка, сектор для 
прыжков в длину, установлены 
тренажеры и теннисные сто-
лы», – рассказала Светлана 
Морозова.

Новая спортплощадка обо-
шлась местному и областному 
бюджетам в сумму более 11 
млн рублей.

На этом обновления в 
22-й школе не завершились. 
В классах успели заменить 
окна и модернизировали ос-
вещение. Есть и дальнейшие 
планы.

«В осенние каникулы мы бу-
дем ремонтировать входную 
группу, на ремонт вестибюля 
выделяю 650 тысяч рублей. 
Когда дети придут после кани-
кул, будут крайне удивлены», 
– поделилась Светлана Моро-
зова. 

УНИВЕРСАЛЬНЫЙ
СТАДИОН И 
СОВРЕМЕННАЯ
СПОРТПЛОЩАДКА

ВЫБОРЫ ПРОШЛИ. НАСТАЛИ БУДНИ 
(Продолжение. Начало на стр.1)
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В январе 2019 года пла-
та за содержание и ремонт 
в доме на Советской, 21 в 
Архангельске резко повыси-
лась с 20 до 31 рубля за ква-
дратный метр. На вопросы 
жильцов в УК «РСК «Метели-
ца+» ответили, что с нового 
года перешли на муници-
пальный тариф, поскольку 
текущая ставка не менялась 
с 2013 года. 

«С нашей точки зрения, 
УК неправильно истолковала 
закон. Согласно ч. 7 ст. 156 
ЖК РФ, плату за содержание 
и ремонт жилья устанавли-
вают собственники на об-
щем собрании. Применить 
муниципальный тариф УК 
имеет право только в одном 
случае: если собственники 
приняли ставку на ремонт и 
содержание сроком на один 
год и не провели новое со-
брание. Это следует из ч. 4 
ст. 158 ЖК. 

Позиция судов по данно-
му вопросу неоднозначна. 
Но, по мнению Верховно-
го суда РФ (определение 
от 14.02.2018 №304-КГ17-
22877), если собственни-
ки не установят тариф на 
следующий год, действует 
прежняя ставка. Даже если 
ставку приняли много лет 
назад – без решения об-
щего собрания повышать 
ее нельзя», –  пояснила ру-
ководитель архангельского 
Центра защиты прав граж-
дан СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Лариса Демид. 

Жители МКД на Совет-
ской, 21 приняли тариф 
«бессрочно», применять му-
ниципальный тариф УК не 
имела права, – эту позицию 
поддержали и в прокурату-
ре. Коммунальщикам вы-
дали предписание вернуть 
тариф на прежний уровень 
и сделать собственникам 
перерасчет. Но это предпи-
сание ЖЭК оспорил в суде, 
который принял неожидан-
ное решение в пользу управ-
ляющей компании. 

«Решение суда странное. 

Но раз не получилось от-
менить высокую ставку на 
содержание жилья в суде, 
мы помогли собственникам 
провести общее собрание 
и утвердить новый тариф – 
компромиссный. Он выше, 
чем был раньше, но не такой 
высокий, который приме-
няла УК – всего 24 рубля за 
квадратный метр. Собствен-
ники все рассчитали сами. 
Они учли и потребности 
дома, и заложили в тариф 
доход ЖЭКа», – говорит Ла-
риса Демид. 

Применять новый тариф 
жители решили с мая 2019 
года. Но «РСК «Метелица+» 
решение собственников про-
игнорировала. В квитанциях 
по-прежнему была высокая 
муниципальная ставка. 

«Мы обратились в Госжи-
линспекцию, которая выда-
ла ЖЭКу предписание про-
вести перерасчет, – говорит 
председатель Совета дома 
Наталья Х. – УК вновь пошла 
в суд, но проиграла». 

Теперь управляющая ком-
пания «РСК «Метелица+» 
обязана сделать перерас-
чет с мая 2019 по июнь 2020 
года. Жителям дома, по под-
счетам Центра защиты прав 
граждан, должны вернуть 
591 000 рублей.

P.S. Юридическая помощь 
в Центре защиты прав граж-
дан СР оказывается бес-
платно. Центр находится в 
Архангельске по адресу: ул. 
Садовая, 23, тел.: 63-90-86.

КОММУНАЛЬНАЯ ВОЙНА 
ЗАКОНЧИЛАСЬ ПОБЕДОЙ 
СПРАВЕДЛИВОСТИ 

Полтора года жители многоэтажки в центре Ар-
хангельска боролись с управляющей компанией, 
которая самовольно подняла тариф на содержа-
ние и ремонт жилья. Теперь УК должна вернуть 
собственникам жилья 591 тысячу рублей. 

«На сегодняшний день ка-
ких-то кардинальных сдвигов в 
реализации «мусорной рефор-
мы» в регионе не наблюдается. 
Более того, затягивается про-
цесс снижения необоснованно 
высокого тарифа на вывоз му-
сора для населения», – расска-
зывает депутат. 

Напомним, федеральная 
антимонопольная служба вы-
явила нарушения работы ООО 
«ЭкоИнтегратор» при прове-
дении конкурсной процеду-
ры по выбору перевозчика 
ТКО, а в областном суде был 
оспорен завышенный нор-
матив образования отходов, 

который влияет на тариф для 
населения. Агентство по та-
рифам и ценам должно было 
пересчитать его до 1 сентя-
бря 2020 года.

«Решение суда оспорила 
прокуратура, а УФАС Архан-
гельской области разрешила 
перенести срок выполнения 
выданного Предписания до 1 
октября. Всё это происходит 
на фоне практически не меня-
ющейся картины в сфере обра-
щения с ТКО в Архангельской 
области.

Во-первых, постоянно по-
ступают претензии от насе-
ления в адрес регоператора, 
из-за нерегулярного вывоза 
отходов. Во-вторых, мы не ви-
дим каких-либо действий со 
стороны «ЭкоИнтегратора» по 
запуску обработки и перера-
ботки отходов. Как и до рефор-
мы, мусор просто свозят на 
полигоны, многие из которых 
почти переполнены. В-тре-
тьих, регоператором не прово-
дятся указанные в территори-
альной схеме мероприятия по 
ликвидации несанкциониро-
ванных свалок.

Получается, что «ЭкоИнте-

гратор» остаётся банальной 
бюрократической мусорной 
«прокладкой», которая лишь 
собирает с населения завы-
шенный тариф», – говорит 
Алексей Кувакин. 

По словам депутата, Прави-
тельство региона не предпри-
нимает никаких действий по 
наведению порядка в сфере 
обращения с ТКО в Архангель-
ской области, а значит, закры-
вает глаза на бездействия ре-
гоператора. 

«Поморье в этом смысле 
плывёт по течению, которое 
скоро упрётся в плотину из 
проблем, когда переполнен-
ные полигоны откажутся при-
нимать отходы. Это приведёт к 
образованию новых несанкци-
онированных свалок и полной 
дискредитации федеральной 
мусорной реформы.

Для решения вопроса нужен 
комплексный подход, осно-
ванный на региональных осо-
бенностях реализации рефор-
мы. Но этим нужно ежедневно 
заниматься. В Архангельской 
области же этот вопрос пущен 
на самотёк», – резюмировал 
депутат.

«МУСОРНУЮ РЕФОРМУ» ПУСТИЛИ НА САМОТЁК 

К концу июня Архангельская 
область не значилась в списке 
«отличников», четко соответ-
ствующих предписаниям Роспо-
требнадзора по организации 
горячего питания в школах,  и 
рисковала остаться без под-
держки федерального центра. 
18 наших малокомплектных 
школ не были готовы кормить 
учеников обедами. 

Заместитель Председате-
ля ГосДумы, депутат фракции 
«СР» Ольга Епифанова во вре-
мя региональной недели про-
вела рабочую встречу с руко-
водителем Роспотребнадзора 

по Архангельской 
области Романом 
Бузиновым и заме-
стителем министра 
образования и нау-
ки региона Дмитри-
ем Гнедышевым. 
Надо было искать 
пути решения.

«У нас состоялся 
весьма конструк-
тивный разговор, 
– рассказала Ольга 
Епифанова. –  Ведь 
изначально прави-
тельством плани-
ровалось, что го-
споддержку получат 
только регионы, в 

требований Роспотребнад-
зора, надо было принимать 
решение о том, чтобы разра-
ботать для них какой-то специ-
альный порядок организации 
питания. Надо было убеждать 
в этом власти федерального 
уровня. И мы начали такую ра-
боту. Другие регионы, риско-
вавшие остаться без субсидий 
на горячее питание младше-
классников,  тоже не сидели 
сложа руки». 

И вот долгожданный резуль-
тат — постановлением прави-
тельства, которое подписал 
премьер-министр Михаил Ми-
шустин, были изменены прави-
ла предоставления федераль-
ных субсидий. Имевшая место 
несправедливость устранена, 
господдержку направили во все 
субъекты.  

Архангельской области пред-
назначено 241 млн рублей только 
на сентябрь–декабрь 2020 года, 
плюс 82 млн нашего регионально-
го софинансирования, более по-
лумиллиарда рублей на 2021 год. 

Для  18 малокомплектных 
школ региона, где нет пищебло-
ков и открыть их просто невоз-
можно, разработаны отдельные 
правила. Наборы продуктов пи-
тани  я поставят адресно 80 уче-
никам. Все они будут обедать у 
себя дома.

ПОМОРЬЕ ПОЛУЧИЛО СУБСИДИИ
НА ПИТАНИЕ ШКОЛЬНИКОВ

С первых дней старта «мусорной реформы» депутаты фракции «СР» 
в Облсобрании взяли на контроль её реализацию. Они проводили 
встречи с руководством регоператора «ЭкоИнтегратор» и чиновника-
ми правительства области, решали проблемы, с которыми обращались 
граждане. Но, поняв, что ситуация не меняется, потребовали отставки 
регоператора. Что изменилось за девять месяцев, рассказал депутат 
фракции «СР» в Облсобарнии Алексей Кувакин. 

Субсидию на бесплатное питание младших школьников в новом учебном 
году получают все субъекты федерации. Правила предоставления софинан-
сирования поменялись, когда правительство РФ уравняло в правах всех пре-
тендентов на федеральную поддержку. Pешение кабинета министров, которое 
исключило несправедливость, когда наша область могла лишиться денег всего 
лишь из-за одной школы, не готовой к организации горячего питания, было 
принято не без участия регионального отделения СР в Архангельской области.

которых абсолютно все школы 
имеют столовые и пищеблоки. 
С точки зрения Роспотребнад-
зора это, наверное,  правиль-
но, только вот несправедливо 
по отношению к нашим детям. 
Они ведь не виноваты в том, 
что существуют малоком-
плектные школы в отдаленных 
поселках, где пищеблоков нет 
и не предвидится по вполне 
объективным причинам. Это 
не может стать препятствием 
для получения субсидий. 

Учитывая, сколько  мало-
комплектных школ у нас в 
стране «не дотягивают» до 
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1 сентября – депутат муници-
пального Совета МО «Усть-Па-
деньгское» Елена Бугаева. 

2 сентября – юбилей у депу-
тата муниципального Совета 
МО «Няндомское» Ирины Хан-
дриковой. 

6 сентября – депутат Совета 
депутатов МО «Вельское» Ната-
лия Юринская. 

7 сентября – член Совета РО 
СР в Архангельской области, 
Председатель Совета МО пар-
тии в Октябрьском округе г. Ар-
хангельска Юлия Жданова. 

11 сентября – юбилей у де-
путата Собрания депутатов МО 
«Приморский муниципальный  
район» Фаины Рашевой. 

11 сентября – депутат Совета 
депутатов МО «Ценогорское» За-
ремма Семёнова. 

12 сентября – Председатель 
Совета МО партии в Вельском 
районе, депутат Собрания де-
путатов МО «Вельский муници-
пальный район» Иван Звездин. 

17 сентября – депутат Собра-

ния депутатов МО «Лешуконский 
муниципальный район» Констан-
тин Кашунин. 

18 сентября – депутат фракции 
«СР» в Архангельском областном 
Собрании Сергей Едемский. 

20 сентября – депутат Собра-
ния депутатов МО «Пинежский 
муниципальный район» Валенти-
на Кочурова. 

21 сентября – депутат Сове-
та депутатов МО «Междуречен-
ское» Любовь Фефилова. 

22 сентября – активист мест-
ного отделения СР в Вельском 
районе Татьяна Тюкина. 

24 сентября – депутат Собра-
ния депутатов МО «Краснобор-
ский муниципальный район» На-
талья Бажукова. 

25 сентября – юбилей у Пред-
седателя Совета местного отде-
ления СР в Ленском районе На-
тальи Рочевой. 

25 сентября – депутат Со-
брания депутатов МО «Онеж-
ский муниципальный район» 
Александр Митько. 
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С днём рождения! 

В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» от 
имени регионального отделения СР в Архангельской области 
поздравляем активистов и лидеров партии в Поморье, кото-
рые отметили свои дни рождения в августе.

2020 год в России объявлен 
Годом памяти и славы. Много 
мероприятий, посвящённых 
75-летию Победы в Великой 
Отечественной войне 1941-
1945 годов, прошло в нашей 
области. Свой вклад в сохра-
нение памяти о людях, безза-
ветно любивших свою родину, 
отдавших жизни за нас, внесла 
и Брин-Наволоцкая школа, где 
одним из авторов патриотиче-
ского проекта стала член мест-
ного отделения СР в Холмогор-
ском районе Ирина Доронина.

В декабре 2019 года инициа-
тивная группа МБОУ «Брин-На-

волоцкая средняя школа» 
приняла участие в конкурсе 
проектов патриотической на-
правленности. Проект «Цветы 
– героям!» получил одобрение.

«В течение двух месяцев об-
учающиеся, педагоги, родите-
ли  и гости посёлка благоустра-
ивали и озеленяли территорию 
обелиска. Школьники готовили 
площадку под цветники, со-
бирали камни для постройки 
клумб, выкорчёвывали старые 
кустарники, реставрировали 
фрагменты обелиска. Родите-
ли и учителя строили разноу-
ровневые клумбы, высаживали 
многолетние культуры», – рас-
сказала член Совета РО СР в 
Архангельской области, дирек-
тор «Брин-Наволоцкой сред-
ней школы» Светлана Юркина. 

Реализация проекта «Цветы 
– героям!» – дань памяти, ува-
жения и почтения защитникам 
Родины. Новизна этого проек-
та в том, что он осуществлялся 
совместно с обучающимися, 
родителями и педагогами. 

«Мы думаем, что совмест-
ная добровольческая деятель-
ность позволит укрепить связь 
поколений, по-особому рас-
кроет значимость Победы. Вы-
ражаем благодарность всем, 
кто помог в реализации проек-
та «Цветы – героям!», – сказала 
Ирина Доронина. 

ЦВЕТЫ – ГЕРОЯМ!

Депутат фракции «СР» в Ар-
хангельской городской Думе Ан-
дрей Балеевский принял участие 
во всероссийском форуме «При-
мер для подражания».

Мероприятие проходило в 
московском центре «Точка кипе-
ния» Агентства стратегических 
инициатив. Форум организован 
межрегиональной организацией 
«Союз отцов».

«В ходе мероприятия состо-
ялась презентация развития от-
цовства, обсуждались лучшие 
отцовские проекты, прошли дис-
куссия на тему отцовства в обще-
стве и многое другое. Полезным 

и интересным было обсуждение 
доверительных отношений с 
детьми и формата дистанцион-
ного обучения», – рассказывает 
Андрей Балеевский.

Важной частью форума стал 
круглый стол «Права и ответ-
ственность отца», который про-
шёл под руководством Уполно-
моченного по правам человека 
Татьяны Москальковой.

«Участники круглого стола 
рассмотрели вопросы о право-
вых статусах мужчины и женщи-
ны, о системе законодательных 
норм, регулирующих жизнь се-
мьи, разделённой разводом; о 
сложных ситуациях, связанных 

с воспитанием ребёнка после 
развода родителей.

Говорили о возможностях 
отца принимать полноценное 
участие в воспитании детей, 
оставшихся после развода с 
матерью. А также об охране от-
цовства и детства в отечествен-
ной правовой системе», – гово-
рит Андрей Балеевский.

Депутат от СР выступил с 
докладом «Правовая безгра-
мотность, отсутствие отцовских 
компетенций в бракоразводных 
процессах. Защита прав отцов». 
В своём выступлении он провёл 
анализ норм Семейного Кодек-
са и рассказал о их применении 
на практике.

«На мой взгляд, родители 
должны осознать, что своим 
поведением они делают хуже, 
прежде всего, детям. Допустим, 
не можете вы жить вместе, рас-
торгли брак. Но ради детей нуж-
но пойти на компромиссы.

У отцов в частности и у ро-
дителей в целом должна быть 
возможность проконсультиро-
ваться в таких спорных ситуа-
циях, получить юридическую 
помощь», – отметил Андрей Ба-
леевский.

По итогам круглого стола 
были выработаны предложения 
о внесении изменений в Семей-
ный кодекс РФ, дополнительной 
административной и уголовной 
ответственности родителей.

ЗА ПРАВА ОТЦОВ

«Идея создать абрамовский 
сквер в округе Варавино-Фак-
тория возникла у неравнодуш-
ного архангелогородца Дми-
трия Чистякова, который уже 
многие годы успешно ухажива-
ет за просторной придомовой 
территорией на Ленинград-
ском проспекте. Безусловно, я 
как пинежанка с удовольстви-
ем откликнулась на эту идею 
и обратилась за поддержкой к 
землякам.

И вот, с крутого пинежского 
угора Верколы, на котором в 

задумчивости когда-то часто 
стоял Фёдор Александрович 
Абрамов, саженцы были до-
ставлены в Архангельск. Вме-
сте с Дмитрием Чистяковым 
мы их посадили. 

Очень надеюсь, что они бла-
гополучно приживутся, и скоро 
уже под их ветвями будут рож-
даться новые талантливые про-
изведения. Ведь северная земля 
богата на творческих людей!», – 
рассказала Ирина Чиркова.

Она поблагодарила дирек-
тора Веркольского литератур-

В АРХАНГЕЛЬСКЕ ПОЯВИЛСЯ «АБРАМОВСКИЙ СКВЕР»
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но-мемориального музея Ф.А. 
Абрамова Татьяну Ивановну 
Казакову, неравнодушного жи-
теля Верколы Александра Сте-
пановича Богданова, водителя 
Романа Малыгина и коллегу 
по фракции «СР» в областном 
Собрании Татьяну Николаевну 
Седунову за неоценимую по-
мощь в реализации важной и 
нужной идеи.

Председатель Совета РО СР в Архангельской 
области Ирина Чиркова организовала посад-
ку сосен в сквере в округе Варавино-Фактория. 
Деревца прибыли с родины великого северно-
го писателя Фёдора Абрамова. Они продела-
ли большой путь с помощью отзывчивых людей 
во исполнение доброй акции, приуроченной к 
100-летнему юбилею писателя.

Светлана Юркина
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